
平成24年9月　第11回教育委員会　議事録

開催日時 平成24年9月27日（木）

午後１時30分～午後5時03分

開催場所　 天萬庁舎3階　　多目的ホール

出席委員 毎川委員長、佐藤委員、野口委員、細田委員、永江教育長

説明員 中前教育次長、野口総務・学校教育課長

書記 三上学校教育室長

欠席委員 なし

【開会　午後１時３０分】

【１．互礼・開会】

【２．あいさつ】

委員長 　開会挨拶

【３．会期の決定】

委員長 　会期を午後4時30分までとする。

【４．非公開案件の決定】

委員長 　非公開案件の決定　　

　８．報告Ⅱ、１１．協議Ⅱ

【５．報告Ⅰ】　

教育次長

教育次長 ②事務局関係

○平成２４年度文部科学大臣表彰（地方教育行政功労）について

別添資料（Ｐ１）のとおり・・・10月10日までは非公開

○9月定例議会一般質問について

別添資料（Ｐ２～２３）のとおり

○平成２３年度決算に係る監査意見について

別添資料（Ｐ２４～３３）のとおり

別添資料（Ｐ３４）のとおり

○平成２４年度南部町教育月間事業について

別添資料（Ｐ３５～３７）のとおり

○栄養士（西伯給食センター）の交代について

○西部地区町村教育委員会連絡協議会秋季研修について

別添資料（Ｐ３８～３９）のとおり

１）教育長報告　

○平成２４年度自民党県政要望について

　　・浜尾栄養士から小早川栄養士へ

①月例報告
議案資料（Ｐ１）のとおり
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課長 ③総務・学校教育課関係

○平成２４年度学校基本調査結果について

別冊資料のとおり

○小中学校文化芸術鑑賞事業について

別添資料（Ｐ４０）のとおり

○西部地区中学校駅伝大会の結果について

別添資料（Ｐ４１～４４）のとおり

教育次長 ④人権・社会教育課関係

○平成２３年度南部町立図書館年報について

別冊資料のとおり

教育次長 Ｐ１１のとおり、貸し出し冊数が１０万冊を突破した。Ｐ１４のとおり、年齢ごとの利用者では、

20～29歳の世代が倍増している。これは、「絵本の読み聞かせ」のため来館し、借りて帰る

といった傾向があるためと思われる。

○西伯郡駅伝競走大会結果について

別添資料（Ｐ４５～４７）のとおり

○総合型地域スポーツクラブの設立について

別添資料（Ｐ４８～５１）のとおり

教育長 ⑤その他

○西伯郡小体連（陸上）の結果について

当日資料のとおり

○「おにぎり給食」実施について

南部中学校は、家族の分まで作ろうという取り組みにまで発展している。

○１０月２日に配布予定の、教育委員アンケート実施の結果について

当日資料のとおり

教育委員回答は３４人（回答なし２人）であった。活性化に対するご意見もいただいた。

委員長 ①から⑤までの報告について、質疑はないか。

委員 芸術鑑賞事業「カルメン」はとても良かった。もう一方のコンサートはどうだったか。

課長 ３つの小学校が集い、それぞれの校歌を歌って交流できたことがよかった。

教育長 南部町の子どもたちが一堂に会することがよかった。３年間はそういう経験をさせてやりたい。

本物の芸術にもふれるよい機会であった。

委員 学校基本調査結果の「理由別長期欠席児童・生徒数」で「その他」とは、どのような理由か。

課長 病気、経済的理由、不登校以外の理由である。

委員長 【６．専決処分】

教育次長 なし

【７．議事　Ⅰ】

教育次長 議案第３０号「南部町文化財保護審議会委員の任命」について

（議案資料Ｐ６により説明）

委員長 ○○さんはどういった方か。

教育次長 ○○在住の宮司さんであり、古事記1300年事業についても良いアドバイスをいただいて

いる。

委員長 第３０号について異議はないか。

委員 ～異議なし～

委員長 では、第３０号「南部町文化財保護審議会委員の任命」については承認とする。
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教育次長 議案第３１号「「とっとり教育の日」制定に係る同意」について

（議案資料Ｐ７～１１により説明）

教育長 昨年度「とっとり教育の日」条例制定に向けて正式にお願いがあったが県議会では不採択

であった。このたび方向をかえて「とっとり教育の日」制定に向けてお願いされるものである。

賛同する市町村のみで制定する形になる。条例ではないということをご理解いただきたい。

委員 南部町は「教育の日」を制定している。賛同するところのみとなると、県全体ではないという

ことか。

委員長 南部町はすでに取り組んでいる。「とっとり」という名が入っている限り全県で取り組むのが

本当だと思う。

教育長 「南部町教育の日」を制定している我が南部町は真っ先に手を挙げることも必要ではないか。

委員長 趣旨はまちがっていないので、賛同してもよいと思う。しかし活動内容、運営方法によっては

意見を言っていくということにしたいがどうだろうか。

委員長 第３１号について異議はないか。

委員 ～異議なし～

委員長 では、第３１号「「とっとり教育の日」制定に係る同意」については承認とする。

【８．報告　Ⅱ】　　非公開

【９．議事　Ⅱ】

なし

【１０．協議　Ⅰ】

１）委員提案（報告）

委員長 ①平成２４年度市町村教育委員会委員研修会について

別添資料（Ｐ６８）により報告

委員長 第５分科会に参加した。全体の感想、意見としては、いじめについて県教委ともっと意見

交換をしたかった。全国学力・学習状況調査については、県全体の話しかされなかった。

今後、もっと教育員の立場に立った研修をお願いしたい。

委員 学力向上部会に参加した。全国学力・学習状況調査の説明のあと、協議が始まった。

学校支援ボランティア事業についての説明が長かった。教育委員として、学力向上にどう

関わるのか協議したかった。教育委員としての役割は何かについて考えたかった。

委員 社会教育の部会に参加した。イベントはが立ち上がり、呼応すれば、良いイベントになる。

ワンマンイベントは長続きしないという話し合いだった。あまり参考になるようなことは

なかった。

委員 もっと、教育委員の役割、あり方について研修を深めたかった。

教育長 県教委は、市町村のことが分からないので、教育委員さんが企画の段階から入って主体

的な研修になるよう、話し合わなければ充実したものにならないだろう。研修のあり方を

変えていかなければと思っている。

委員 例えば、いじめについて教育委員みんなで、話し合う場がほしい。

２）事務局提案

教育次長 ①南部町オリジナル切手作成事業（古事記編纂1300年事業）について

別添資料（Ｐ６９）により説明

教育次長 切手の図柄は、文化財保護審議会の意見を聞いて選考したものである。
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１１月中旬から700セットを1200円で販売する予定である。

教育長 南部町の花、鳥、古事記、文化財を選定した。

委員長 「小松谷盆踊り」の「り」は、削除か。

教育次長 認定証では、「り」はないので、削除する。

委員長 「ウムギ姫とキサガイ姫」の意味が、一般には分からないのではないか。もう少し、表現を

分かりやすくしてほしい。２人の姫の名前はなくしてもよいのでは。その代わりに「大国主命

の蘇生」にしては。

委員 ２人の姫の名前は、やはりあった方が良いと思う。

委員 字が多いと見づらい。切手のデザインはとてもよい。盆踊り、ブッポウソウ、法勝寺電車は

特にすばらしいできだ。

②教育行政施策の中・長期的諸課題について

教育長 教育行政施策の課題について、委員のみなさんと共通認識をもちたい。今後、計画的に

協議しなければならない項目を整理したいと考えている。教育月間中の定例教育委員会

（１１月の土曜日）で意識して協議するのも大切だと思っている。今後このことについて協議

が必要だという課題を出してほしい。今、考えているのは次の５点である。

①さいはく分館の方向性について

②授業数の確保が難しいという学校の実態がある。限られた時間の中でたくさんのことを

やらなければならないのが学校である。今後、土曜日を課業日にするかについて

③伯耆町は教室にエアコンを入れているようだが、南部町はどうするか。エアコンを入れて

夏季休業を短くするか。

④校庭の芝生化について

⑤今後子どもの数の減少は確実である。西伯小はいずれ３００人をきり、南部中も１００人を

きることとなる。校区の再編について考えたい。

委員長 どれをとっても重要な課題だと思う。協議については、資料を提供していただきたい。

委員 いじめについて話し合いたい。いじめを生まない学校づくりをどう構築するか。

課長 県警との連携も必要となってくる。県警との協定について、来月報告したい。

委員 いじめがない安心した学校で学ばせたい。

教育長 項目的に、制度面のことばかりなので、総合型地域スポーツクラブ、教育事業団のような

ソフト面のことも考えていきたい。国立音楽院なども、教育行政と深くかかわることも出て

くるかもしれない。いろいろな角度から考えていただき、来月（１０月）は、まず校庭の芝生化

について議論したい。

【１１．協議　Ⅱ】　　非公開

【１２．今後の主な予定】

教育次長 会議日程（Ｐ４～５）で確認

○１０月２８日（日）

・解放文化祭出席　　　　　　　　　　委員長、委員

・コミュニティ・スクール研修会　　　教育長、委員、委員

【１３．次回教育委員会開催日について】

１）10月（第11回）定例教育委員会の開催について
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日時　　10月31日（水）　午後１時３０分～　　

会場　　南部町役場天萬庁舎

【１４．互礼・閉会】　　　午後　　5時　03分　

本議事録は、会議の内容と相違ないことを認め、署名します。

平成　　  年　　　　月　　　　日

議事録署名人
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